

Cote du document: EB 2017/LOT/G.22  
Date: 27 novembre 2017  
Distribution: Publique  
Original: Anglais

F



Investir dans les populations rurales

## Rapport du Président

Proposition de don au titre du guichet mondial/régional à PROCASUR pour le Programme Jeunes dirigeants pour le développement rural dans la région SICA

Note pour les représentants au Conseil d'administration

Responsables:

Questions techniques:

Glayson Ferrari Dos Santos  
Chargé de programme de pays  
Division Amérique latine et Caraïbes  
téléphone: +39 06 5459 2926  
courriel: g.ferraridossantos@ifad.org

Transmission des documents:

William Skinner  
Chef de l'Unité des organes directeurs  
téléphone: +39 06 5459 2974  
courriel: gb@ifad.org

---

Pour: Approbation

## Recommandation pour approbation

Le Conseil d'administration est invité à approuver la recommandation relative à la proposition de don, telle qu'elle figure au paragraphe 16.

## Rapport du Président

### Proposition de don au titre du guichet mondial/régional à PROCASUR pour le Programme Jeunes dirigeants pour le développement rural dans la région SICA

#### I. Généralités et conformité avec la Politique du FIDA en matière de dons

1. Le Cadre stratégique 2016-2025 du FIDA place l'investissement dans la jeunesse rurale parmi les priorités pour vaincre la pauvreté rurale et parvenir à la sécurité alimentaire grâce à des moyens d'existence rémunérateurs, durables et résilients.
2. Selon les prévisions pour 2018, 31,7% des jeunes – de 15 à 19 ans – des pays de la région SICA<sup>1</sup> vivront dans les zones rurales. En partenariat avec PROCASUR et d'autres partenaires, le FIDA a intégré une approche de la jeunesse rurale dans ses opérations dans la région et y a aussi inclus, en 2016, le Plan d'action régional pour les jeunes ruraux dans la région SICA, en faveur duquel se sont engagés les ministères de l'agriculture, des entités de jeunesse et d'autres acteurs concernés.
3. Les objectifs d'ensemble du programme sont alignés sur le Cadre stratégique – ciblage et innovation, apprentissage et reproduction à plus grande échelle – et sont axés sur l'un des groupes cibles prioritaires du FIDA, les jeunes ruraux. Le programme vise à contribuer au but du FIDA consistant à réaliser une "transformation inclusive et durable du monde rural".
4. Le programme proposé est conforme au but et aux objectifs énoncés dans la Politique du FIDA en matière de dons adoptée en 2015, en cela qu'il contribuera à ses effets ii) et iv). Enfin, il est fondé sur l'approche et les objectifs du FIDA en matière de coopération Sud-Sud et triangulaire (CSST) et contribue à renforcer le rôle du FIDA en tant qu'intermédiaire dans les processus de création et de gestion des savoirs. Cette proposition contribuera également aux programmes d'options stratégiques pour le pays et aux stratégies des opérations du FIDA dans les pays de la région SICA.

#### II. Le programme proposé

5. Le but d'ensemble du programme est d'améliorer l'inclusion sociale et économique des jeunes ruraux dans la région SICA à travers la concertation, la construction de politiques et d'initiatives ciblées et la mobilisation des jeunes aux niveaux régional, national et territorial. Les objectifs sont les suivants: i) promouvoir et renforcer des processus inclusifs et éclairés de concertation sur les politiques, et développer les capacités du gouvernement, de la société civile et du secteur privé à concevoir et mettre en œuvre des stratégies pour l'inclusion sociale, économique et foncière des jeunes ruraux, dans le cadre du Plan Jeunesse SICA/SECAC<sup>2</sup> et des projets du FIDA en Amérique centrale et en République dominicaine; ii) renforcer et construire des

<sup>1</sup> SICA: Système d'intégration centraméricain (Sistema de la Integración Centroamericana): Belize, Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua, Panama et République dominicaine.

<sup>2</sup> SECAC: Secrétariat exécutif du Conseil agricole centraméricain.

réseaux de jeunes ruraux – et notamment renforcer les capacités, le leadership, la participation à la concertation sur les politiques et à un plaidoyer efficace – pour améliorer l'inclusion sociale et économique des jeunes et leur accès à la terre; et iii) promouvoir la gestion des savoirs, le développement de données factuelles à l'appui de la concertation sur les politiques, la CSST et la reproduction à plus grande échelle des meilleures pratiques et innovations sur les thèmes prioritaires du programme pour les jeunes ruraux en Amérique centrale et en République dominicaine – avec notamment leur diffusion dans d'autres contextes – SICA, Amérique latine et Caraïbes (LAC), Afrique et/ou Asie.

6. Le groupe cible comprendra au moins 4 438 jeunes ruraux des huit pays membres du SICA, dont au moins 40% seront des femmes et 20% des membres des populations autochtones. Parmi ceux-ci, 40 jeunes seront formés aux questions de développement rural territorial (DRT) et de concertation sur les politiques, et 100 jeunes champions locaux seront distingués et mobilisés. Le programme touchera en outre 1 995 autres personnes: membres du personnel de projets du FIDA, décideurs et acteurs clés des institutions publiques et privées à divers niveaux, des organismes régionaux et d'autres organisations régionales et internationales. En ce qui concerne l'accès à la terre, 50 représentants des institutions paysannes et des organisations militant pour les droits fonciers et 48 jeunes ruraux participeront à des plateformes de concertation et de formation.
7. Grâce à l'utilisation des technologies de l'information et de la communication et aux moyens de diffusion élargie, le programme devrait atteindre indirectement une audience potentielle de quelque 7 000 personnes. Enfin, on s'attend à ce qu'il apporte aussi, indirectement, des avantages à environ 10 000 ménages.
8. Le programme sera exécuté sur une période de trois ans, et comprendra les composantes suivantes: i) promotion d'espaces démocratiques et participatifs pour la concertation sur les politiques concernant les questions relatives à la jeunesse rurale, et renforcement des capacités des acteurs clés à différents niveaux; ii) appui à l'établissement et au renforcement des réseaux de jeunes aux niveaux territorial, national et régional; iii) gestion des savoirs, échanges multiniveaux, CSST et reproduction à plus grande échelle des meilleures pratiques et des solutions innovantes pour l'inclusion des jeunes dans le développement rural au niveau régional; et iv) gestion du don, suivi-évaluation (S&E) et communication.

### III. Effets/résultats escomptés

9. Les effets attendus de ce programme sont les suivants:
  - i) création ou renforcement de programmes régionaux et nationaux de concertation sur les politiques axés sur la jeunesse rurale, avec des espaces et des mécanismes inclusifs et efficaces pour la participation de la jeunesse, ses réseaux et ses associations, et avec la participation d'acteurs clés à différents niveaux;
  - ii) renforcement des capacités et des outils des institutions publiques, des projets du FIDA, des entités privées et de la société civile afin de promouvoir efficacement l'inclusion sociale et économique de la jeunesse rurale, notamment sur les questions d'accès à la terre et de sécurité foncière;
  - iii) création et mise en œuvre d'initiatives pilotes et de plans d'action territoriaux pour l'inclusion sociale et économique de la jeunesse rurale: alliances, investissements et engagements conjoints des acteurs régionaux, des projets du FIDA, et des organismes nationaux et régionaux;
  - iv) renforcement et mobilisation des réseaux de jeunes ruraux et des jeunes dirigeants, avec des programmes stratégiques et des efforts de plaidoyer aux niveaux territorial, régional et national dans le cadre du DRT dans la région SICA, notamment sur les questions d'accès à la terre et de sécurité foncière;

- v) actualisation des savoirs, de l'information et des intrants concernant la jeunesse rurale à l'appui: a) d'une concertation éclairée sur les politiques; b) d'un plaidoyer en faveur d'engagements et d'un suivi en la matière; et c) des stratégies créées et diffusées auprès des parties prenantes clés, des réseaux de jeunes et des membres stratégiques du public; et
  - vi) diffusion et adaptation des meilleures pratiques, expériences et innovations en vue de leur reproduction à plus grande échelle dans le cadre du Plan Jeunesse SICA et dans d'autres contextes opérationnels du FIDA en Afrique et/ou en Asie.
10. Les résultats attendus de ce programme, ventilés par composante, sont les suivants:

Composante 1: huit cartes nationales des parties prenantes et des politiques pour les pays SICA (une carte par pays) et une carte régionale; huit plateformes nationales de concertation et d'alliances interinstitutionnelles et huit plans d'action nationaux assortis d'accords, d'engagements, de buts et d'actions stratégiques (un par pays); au moins huit initiatives pilotes mises en œuvre et documentées pour l'action sur la jeunesse rurale (au moins une par pays); une feuille de route régionale pour la mise en œuvre du Plan Jeunesse SICA; jusqu'à six plans d'action conçus et bénéficiant d'un appui technique et méthodologique pour intégrer l'approche de la jeunesse rurale dans les projets du FIDA dans la région SICA; un diagnostic des capacités et des intérêts dans les pays du SICA, y compris les projets du FIDA et les parties prenantes régionales concernées; un cours régional de formation en ligne pour les opérateurs de politiques publiques et d'autres programmes de développement pour la conception, l'exécution et l'évaluation des politiques/stratégies d'inclusion sociale et économique des jeunes dans le développement rural, y compris un module sur les questions foncières – accès et jouissance durables pour les jeunes.

Composante 2: au moins 16 ateliers locaux pour cartographier les réseaux et associations de jeunes existants, et promouvoir la socialisation et la diffusion (au moins deux par pays); huit réunions nationales de la jeunesse rurale avec les réseaux et les associations de jeunes existants au niveau national; huit plans stratégiques pour les réseaux nationaux (un par pays); huit fonds pour le renforcement de chaque réseau de jeunes ruraux (un par pays); une réunion régionale sur les jeunes des pays du SICA; un plan stratégique pour le réseau régional des jeunes; au moins six espaces pour la participation des jeunes aux réunions de concertation intergénérationnelle, de plaidoyer et/ou de formation avec des organisations spécialisées dans les questions d'accès à la terre et de régime foncier dans la région SICA au niveau national ou régional; huit réunions sur l'innovation, l'emploi et l'entrepreneuriat des jeunes ruraux (une par pays); un cours de formation des formateurs en matière de DRT et de réseaux de jeunes ruraux dans le cadre de l'apprentissage semi-distant d'ECADERT<sup>3</sup>-SICA; une application mobile pour accéder à l'information, aux matériels et aux modules virtuels pour les réseaux de jeunes.

Composante 3: un observatoire en ligne pour l'inclusion des jeunes dans le DRT de la région SICA; un système de base de données comprenant des indicateurs pour le suivi des plans d'action; des études de cas en ligne avec la documentation d'au moins 10 bonnes pratiques de réseaux de jeunes et de modèles de politiques publiques visant la jeunesse rurale; diffusion de contenus et de nouvelles par l'intermédiaire des médias sociaux, des blogs et de la sensibilisation des médias; deux études et/ou recherches régionales sur des questions clés; une étude diagnostique régionale sur les droits, l'accès à la terre et le régime foncier pour la

<sup>3</sup> ECADERT: Estrategia Centroamericana de Desarrollo Rural Territorial (Stratégie centraméricaine de développement rural territorial) 2010-2030.

jeunesse rurale dans la région SICA; jusqu'à trois notes techniques (avec leur boîte à outils) sur des questions clés relatives à la conception de politiques et de stratégies d'inclusion sociale et économique de la jeunesse rurale – dont l'une axée sur les questions d'accès à la terre; un guide méthodologique en ligne pour intégrer l'approche de la jeunesse rurale dans le cycle de projet du FIDA, établi sur la base d'expériences exceptionnelles; un atelier de formation et d'échange pour les projets et le personnel du FIDA dans la région SICA, y compris des spécialistes des divisions LAC et PTA (Division des politiques et du conseil technique) du FIDA; deux itinéraires d'apprentissage conçus et réalisés; deux blogs de terrain sur les itinéraires et deux rapports élaborés et diffusés sur chacun des itinéraires; au moins 10 plans d'innovation, suivi de leur exécution dans le cadre des plans d'action nationaux et dans le contexte des projets du FIDA; jusqu'à trois missions d'assistance technique, avec des projets du FIDA et des parties prenantes clés, en Afrique et/ou en Asie; au moins trois plans d'action de CSST sur l'inclusion des jeunes, élaborés avec des parties prenantes institutionnelles, des jeunes dirigeants nationaux et des projets du FIDA en Afrique orientale et australe (ESA) et/ou en Asie et dans le Pacifique (APR).

Composante 4: une unité de coordination régionale avec son personnel technique; un système de S&E; une stratégie de communication pour le programme, portant entre autres sur la visibilité du FIDA en tant que partenaire stratégique pour les questions concernant la jeunesse rurale.

#### IV. Modalités d'exécution

11. PROCASUR sera à la fois le bénéficiaire et l'institution chargée de l'exécution de ce programme de don. PROCASUR a été choisi sur la base d'un processus de sélection concurrentiel.
12. Deux autres partenaires y sont associés: la Fondation nationale pour le développement (Fundación Nacional para el Desarrollo [FUNDE]) à El Salvador et CoopeSoliDar au Costa Rica. Sur la base des plans de travail et budgets annuels (PTBA), des lettres d'accord seront établies avec chaque partenaire pour l'exécution conjointe. Des alliances étroites seront nouées avec les projets du FIDA dans la région SICA, les agences régionales (SECAC/Conseil agricole centraméricain [CAC] et autres agences compétentes) et d'autres institutions spécialisées nationales et régionales. PROCASUR agira en partenariat avec le réseau d'organisations de la Coalition internationale pour l'accès à la terre (ILC) et avec l'Initiative Jeunesse rurale et accès à la terre, coordonnée par PROCASUR dans la région LAC.
13. Le programme sera supervisé par la Division LAC du FIDA. Un coordonnateur du programme, appartenant à l'équipe PROCASUR, sera chargé de diriger la planification et la réalisation des PTBA. Il communiquera régulièrement avec le FIDA, les chargés de programmes de pays des pays cibles et les responsables des questions concernant la terre et la jeunesse rurale au sein de PTA, ainsi qu'avec les coordonnateurs de projets de FUNDE et de CoopeSoliDar. En outre, il agira en tant que fonctionnaire de liaison avec SECAC/SICA. Des responsables seront également désignés pour chaque pays et pour le SECAC au Costa Rica. En ce qui concerne les Divisions ESA et APR, les bureaux régionaux de PROCASUR collaboreront à l'exécution de toutes les activités de CSST. Un comité de pilotage du programme sera mis en place pour fournir des orientations générales sur l'exécution des activités appuyées.
14. Il n'y a aucune déviation par rapport aux procédures standard de déclaration d'informations financières et d'audits.

## V. Coût et financement indicatifs du programme

15. Le coût global du programme s'élève à 3,0 millions d'USD (2,5 millions d'USD provenant du FIDA et 500 000 USD constituant le cofinancement apporté par PROCASUR, FUNDE, CoopeSoliDar et d'autres partenaires). Le cofinancement sera principalement en nature.

Tableau 1  
**Coût par composante et par source de financement**  
(en milliers d'USD)

<i>Composantes</i>	<i>PROCASUR, FUNDE, CoopeSoliDar</i>		<i>Total</i>
	<i>FIDA</i>		
1. Promotion d'espaces démocratiques et participatifs pour la concertation sur les politiques concernant les questions relatives à la jeunesse rurale, et renforcement des capacités des acteurs clés à différents niveaux	818	177	995
2. Appui à l'établissement et au renforcement des réseaux de jeunes aux niveaux territorial, national et régional	523	113	635
3. Gestion des savoirs, échanges multiniveaux, CSST et reproduction à plus grande échelle des meilleures pratiques et des solutions innovantes pour l'inclusion des jeunes dans le développement rural au niveau régional	465	100	565
4. Gestion du don, S&E et communication	509	110	620
5. Frais généraux	185	-	185
<b>Total</b>	<b>2 500</b>	<b>500</b>	<b>3 000</b>

Tableau 2  
**Coût par catégorie de dépenses et par source de financement**  
(en milliers d'USD)

<i>Catégorie de dépenses</i>	<i>PROCASUR, FUNDE, CoopeSoliDar</i>		<i>Total</i>
	<i>FIDA</i>		
1. Services de consultants	385	83	468
2. Salaires et indemnités	669	145	814
3. Formation et renforcement des capacités	634	137	771
4. Frais de voyage et indemnités	111	24	135
5. Ateliers	516	111	627
6. Frais généraux	185	-	185
<b>Total</b>	<b>2 500</b>	<b>500</b>	<b>3 000</b>

## VI. Recommandation

16. Je recommande que le Conseil d'administration approuve le don proposé en adoptant la résolution suivante:

DÉCIDE: que le Fonds, dans le but de financer en partie le Programme Jeunes dirigeants pour le développement rural dans la région SICA, accordera un don de deux millions cinq cent mille dollars des États-Unis (2 500 000 USD) à PROCASUR pour un programme de trois ans. Ce don sera régi par des modalités et conditions conformes en substance à celles indiquées au Conseil d'administration dans le présent rapport.

Le Président  
Gilbert F. Hougbo

## Results-based logical framework

Hierarchy of Results		Verifiable Indicators	Means of Verification	Assumptions
Purpose	Improve the social and economic inclusion of rural youth in the SICA region.	Number of households increasing their assets and income from rural youth inclusion initiatives and policies; Number of youth in social and economic entrepreneurship initiatives; IFAD project impact indicators participating in this area - RIMS	Project RIMS indicators; Portfolio Review; S&E systems; SKD and PTA case studies	
Goals	<p>1. Promote and strengthen informed and inclusive policy dialogue processes, and expand the capacities of government, civil society and the private sector to design and implement strategies for social, economic and land access inclusion for rural youth.</p> <p>2. Strengthen and build rural youth networks at regional, national and territorial levels, to improve their social and economic inclusion and access to land.</p> <p>3. Promote knowledge management, development of information, and evidence for policy dialogue, South-South cooperation, and scaling of best practices and innovations in Central America and the Dominican Republic (CA and DR), as well as within other contexts in SICA, LAC, Africa and/or Asia.</p>	<p>At least ten (10) IFAD projects in the SICA sub region, LAC, ESA and/or APR will benefit from the initiative, at least three (03) ESA/APR;</p> <p>1,995 representatives from public and private institutions and IFAD projects will participate in policy dialogue, training and articulation;</p> <p>4,638 rural youth will participate in training, dialogue and advocacy, networking and exchange (40% and 20% indigenous);</p> <p>At least 40 young people trained as instructors on DRT issues and policy dialogue;</p> <p>At least 50 representatives of farming institutions and 48 rural youths participate in spaces for dialogue and training on issues of Access and Tenure of Land;</p> <p>At least 100 young local champions identified and linked to peer technical assistance processes, advocacy training and communications (40% women and 20% indigenous);</p>	<p>IFAD supervision missions; Baseline reports and periodic surveys to allies and participants; Case Studies; Electronic monitoring via ICTs; Surveys and databases; PROCASUR S&amp;E system.</p>	
Outcomes	<p>R1. Created and strengthened regional and national policy dialogue agendas focusing on rural youth (RY), with inclusive and effective spaces and mechanisms for the participation of youth, their networks and associations, and with the participation of key multilevel actors;</p> <p>R2. Capacities and tools of public institutions, IFAD projects, private entities and civil society strengthened to effectively promote the social and economic inclusion of RY, including issues of access to and secure tenure of land;</p> <p>R3. Created and implemented Territorial Pilot Initiatives and Action Plans for the social and economic inclusion of RY from alliances, joint investments and commitments of regional actors, IFAD projects, and national and regional bodies;</p> <p>R4. Rural Youth Networks and young leaders strengthened and activated with strategic agendas and advocacy efforts</p>	<p>At least 70% of the national platforms (countries) design and implement policies and programs for rural youth, at different levels;</p> <p>50% of participating IFAD projects develop strategic actions and/or positive measures for the inclusion of youth in their operations;</p> <p>70% of institutional actors and rural young people participate in training and exchange processes to improve their capacities and tools for inclusive and RY-focused policy dialogue;</p> <p>80% of young participants improve their skills and tools for policy dialogue on DRT and land;</p> <p>60% of Youth Networks (national and/or regional) strengthened in terms of associativity and advocacy processes and operate autonomously;</p> <p>40% of institutional actors and participating rural youth improve their capacities and tools for dialogue</p>	<p>Information collected through the PROCASUR S&amp;E System; Activity evaluation guidelines; Registries of regional coordination; Case studies; Reports of Workshops and RAs; Database with Monitoring and Advocacy Indicators of the Observatory; Website and stories from the field.</p>	<p>Relative stability of the institutional environment and willingness of institutional actors. Availability of national resources for public policies and programs for RY. IFAD projects and teams sensitive to the RY theme and having the resources available. Rural youth with motivation and</p>

	<p>at the territorial, national and regional levels within the framework of the DRT in the SICA region, including issues of access to and secure tenure of land; R5. Updated knowledge about RY, information and inputs for informed policy dialogue and follow-up/advocacy of commitments and strategies generated and disseminated to key stakeholders, youth networks and strategic members of the public; R6. Best practices, experiences and innovations disseminated and adapted for scaling up within the SICA Rural Youth Plan and in other IFAD operational contexts in Africa and/or Asia;</p>	<p>and strategies on issues of Youth Land Access; 80% of participating institutional and young rural actors access and use information on best practices and monitoring/advocacy indicators through the Observatory; 30% of IFAD projects, institutions and networks participating in the Learning Routes (RAs) utilize and/or adapt best practices and innovations disseminated and promoted through the RAs.</p>		<p>willingness. Existence of best practices and practical solutions and willingness of its leading actors to share their learning and tools.</p>
Outputs	<p>Component N° 1: Eight (08) National Maps of stakeholders and policies for SICA countries, and one (01) Regional map; Eight (08) National Platforms of inter institutional dialogue and articulation and (08) National Action Plans with agreements, commitments, goals and strategic actions; Up to eight (08) implemented and documented Pilot Initiatives for Action on Rural Youth, in prioritized areas; One (01) Regional Roadmap, with agreements, commitments, goals and strategic actions for the implementation of the Regional Programme for Rural Youth (PRJR), in dialogue with the national platforms and action plans, with technical, methodological and communicational support; Up to six (06) designed and supported technically and methodologically in their implementation Action Plans to mainstream the Rural Youth Approach in IFAD projects in the SICA region; One (01) Diagnosis of capacities and interests for SICA countries, including IFAD projects and relevant regional stakeholders; One (01) Regional on-line training course for public policy operators and development programs, on design, implementation and evaluation of public policies-strategies for the social and economic inclusion of young people in rural development, Including a module on Sustainable Land Access and Tenure for Youth. Component N° 2: At least sixteen (16) Local Workshops to Map existing youth networks and associations, and socialize and dissemination (at least 2 per country); Eight (08) National meetings of Rural Youth with networks and youth associations existing at national level; Eight (08) Strategic Plans of National Networks, with advocacy plans and thematic proposals to be promoted by networks at various levels; Eight (08) Strengthening Funds for each Rural Youth Network, one per country, technically and financially supported; One (01) Regional Meeting on SICA Youth with participation of at least 60 young leaders of national and local networks, and key stakeholders and allies at national and regional level; One (01) Strategic Plan of the Regional Youth Network within the framework of the Action Plan and ECADERT; At least six (06) spaces for youth participation in meetings of intergenerational dialogue, advocacy and /or training with organizations specialized in land access in the SICA region at national or regional level; Eight (8) Meetings on Innovation, Employment and Rural Youth Entrepreneurship (one per country); One (01) Training for trainers Course on Local Rural Development (DRT) and rural youth networks within the framework of ECADERT-SICA, semi-distance learning and with the participation of at least 48 young people from national and local networks; One (01) mobile application from which to access information, materials and virtual modules for the construction, strengthening and incidence of Youth Networks. Component N° 3: One (01) On-line Observatory for Youth Inclusion in the DRT in SICA, with information for monitoring and dissemination of progress of the national and regional Action Plans, experiences and good practices exchange and information-evidence for the Dialogue and policy design; Database with baseline and system of indicators to monitor; On-line case studies with documentation of at least ten (10) good practices of youth networks and models of public policies aimed at rural youth, systematized/documented in field under a participatory approach; Dissemination of content, news and themes through social media, Blogs, and media sensitization; Two (02) regional studies and/or research on key issues; One (01) diagnostic study on the rights, access and tenure of land by rural youth in the SICA region; Up to three (03) Technical Notes and Toolkits on key issues for the design of policies and strategies for social and economic inclusion of rural youth; One (01) of these Technical Notes will be focused on issues of Access to Land; One (01) On-line methodological guide to mainstream rural youth approach in IFAD's project cycle, based on outstanding experiences; One (01) Training and exchange workshop for IFAD teams from CA and Dominican Republic, IFAD staff at sub regional level (CPMs, consultants), and other projects-IFAD initiatives from the LAC region, including participation of PTA specialists on Youth and Land; Design and implementation of two (02) Learning Routes (LR); Training logbook (02) and Report (02) of each LR available on- line and disseminated; Follow-up on the implementation of at least ten (10) Innovation Plans, within the framework of the National Action Plans and IFAD Projects; Up to three (03) Technical Assistance missions with IFAD projects and key stakeholders for the adaptation of good practices in the dialogue of rural youth policies and networks, aiming at the inclusion of youth in rural and local development processes; At least three (03) South-South Cooperation Action Plans on Youth Inclusion, developed with institutional stakeholders and young leaders of countries and IFAD projects for Africa (ESA) and / or Asia (APR). Component 4: (01) Regional coordination unit and technical staff; (01) Monitoring and evaluation system; (01) Communicational Strategy for the Programme including IFAD visibility as strategic partner in rural youth issues.</p>			